

Les *nouvelles* de Locoal-Mendon

#22
Janvier 2026

Doereioù
Locoal-Mendon

DOSSIER :

ÉLECTIONS,
MODE D'EMPLOI

ACTUALITÉ :

MÉLISCÈNES,
UN APPÉTIT DE GÉANT

À LA DÉCOUVERTE...

du Kan ar bobl :
le chant du peuple

Sommaire

3 | ÉDITO

4-5 | EN IMAGES

6-10 | ACTUALITÉS

11-15 | DOSSIER

16-17

À LA
DÉCOUVERTE
DE

18 | À LA
MÉDIATHÈQUE

19 | ETAT-CIVIL
& AGENDA

PERMANENCES DES ÉLUS SUR RENDEZ-VOUS :



Karine Bellec,

Maire :

> mardi et samedi,
de 9h à 11h



Sébastien Jollivet,

Adjoint à l'éducation,
jeunesse, associations,
sport



Hermeline Le Loupp,

Adjointe à la
communication,
vie citoyenne,
vie économique



Gilles Le Baron,

Adjoint aux travaux,
bâtiments, voirie :

> samedi, de 9h à 11h



Lionel Hervé,

Adjoint à la culture,
l'animation de la vie
locale, intercommunalité :

> samedi,
de 10h à 12h



Isabelle Quer,

Adjointe à l'action
sociale, aux solidarités,
handicap et logement :

> jeudi, de 9h à 11h



Florence Mahévas,

Adjointe à
l'environnement,
patrimoine, gestion
des risques.

UN SUJET À PROPOSER ? contactez-nous sur communication@locoal-mendon.fr

Mairie de Locoal-Mendon – 4 place du Général de Gaulle – 56550 Locoal-Mendon – **02 97 24 60 87**

www.locoal-mendon.bzh - [facebook](#) @mairielocoalmendon - **Directeur de publication** : Karine Bellec

Responsable de la rédaction : Hermeline Le Loupp - **Rédaction** : commune de Locoal-Mendon

Conception et mise en page : Ô Studio, Vannes - **Impression** : Concept Imprimerie, Hennebont

Imprimé en 1950 exemplaires sur du papier PEFC issu de forêts gérées durablement - **Parution** : Janvier 2026 -

Edito

CHERS LOCOALO-MENDONNAIS,



Pour 2026, je vous présente mes vœux sincères et chaleureux. Le froid hivernal, le contexte national morose, la situation internationale incertaine, ne doivent pas altérer notre joie de vivre. Notre territoire dynamique, notre commune attractive, notre solidarité, notre proximité, sont des atouts pour notre bien-vivre.

La commune propose régulièrement des activités et animations indispensables au partage, à la convivialité. Le premier trimestre mettra à l'honneur spectacles, théâtre, festival Méliscènes, Kan ar bobl et fête du printemps.

Mais le quotidien rappelle aussi les risques via le Plan Communal de Sauvegarde et la nécessité de constituer une réserve communale. Aussi, j'invite les habitants bénévoles à se faire connaître, pour tout type de soutien : humain, matériel, logistique, hébergement.

Côté travaux, la végétalisation a transformé les cours de l'école publique et la poursuite de la rénovation de l'église de Locoal est en cours. La collaboration avec la Fondation du patrimoine est d'ailleurs toujours d'actualité avec la possibilité de faire un don.

Après quatre années d'intense travail, le permis d'aménager du futur quartier du Poul Gumunenn a été validé. Véritable enjeu pour créer du logement, ce projet se veut harmonieux et végétalisé.

2026 sera aussi une année d'élections municipales. Ce bulletin en explique les contours législatifs. « Les nouvelles » vous apportent l'actualité et la découverte de nombreux sujets. Ce magazine me permet aussi de vous souhaiter le meilleur pour ce nouvel an : santé, joie, paix et bonheur.

Bonne année à tous !

Karine Bellec,
Maire de Locoal-Mendon

LOKOAL-MENDONIZ KER,

Ur pezh a vlezed 2026 a souetan deoc'h a-greiz kalon. Ne zeli ket amzer sklasus ar gouiañ, nag an endro broadel klouhanek, na stad diasur an traoù er bed disteraat hor levenez-beviñ. Hon tiriad lan a vegon, hor c'humun desachus, hor c'hengred, hor bezañs tost an eil d'egile a zo perzhioù talvoudus evit gwarantiñ da bep unan un endro-beviñ a-feson.

Oberiantizoù hag abadennoù a vez kinniget plaen get ar gumun ; kement degouezh da ranniñ prantadoù kaer etrezomp ha d'en em gavout asampl. Da geñver an trimiziad kentañ e vo arvestoù, c'hoariva, gouel Méliscènes, Kan ar Bobl ha gouel an Nevez-Hañv.

Ar pemdez a gas soñj deomp e ranker neoazh taliñ doc'h riskloù 'zo, kement-mañ dre ar Steuñ Gwareziñ evit ar Gumun hag ar redi da sevel un advagad surentez-kumun. Setu perak e vroudan razh an annezidi koutant da greñvaat ar bare tud a-youl vat d'er láret deomp, evit a-bep seurt taoldorn da roiñ ; pa vehe a-fet ober àr-dro an dud, a-fet dafar, a-fet lec'haveiñ, a-fet lojeris.

Doc'h tu al labourioù emañ bet cheñchet tres porzhioù ar skol bublik a-drugarez d'ar glasvezïñ ha derc'hel a raer da

reneveziñ iliz Lokoal. Doc'h an tu-se e c'heller atav kenlabourat get Diazezadur ar glad ha roiñ prof.

Goude bout kaset ul labour kalet ha fonnus e-pad pevar blezad, setu kadarnaet aotre-terkiñ danvez karter Poull ar Gumunenn. Ar raktres-mañ, ken pouezus deomp evit sevel lojerisou nevez, a vo unan doujus, é roiñ lec'h d'an tachadou glas.

2026 a vo iverz blez an dilennadegoù-kêr. Er c'hannadig-mañ e kavahet displeget an titouroù a-fet lezenn. E-ser lenn pennad « An doereioù » e voc'h kelaouet a-ziàr ar raktresou nevez ha tro ho po da zizoloiñ danvezioù a-bep seurt. Roiñ a ra ar gazetenn-mañ un digarez din da souetiñ deoc'h ar pep gwellañ evit ar blez nevez é tigor : yec'hed, levenez, peoc'h hag eurvad.

Blezad mat deoc'h-holl !

Karine Bellec,
Maerez Lokoal-Mendon

En images



28 OCTOBRE loto du CCAS



Un bel après-midi pour le **loto du CCAS**.
Les participants sont repartis ravis de leur lot.



11 NOVEMBRE cérémonie commémorative



Un moment de mémoire et de
recueillement autour du monument
aux morts place de l'église.



27 NOVEMBRE participation des enfants au colis de Noël

Comme chaque année, les enfants des 2 écoles
ont finalisé la **préparation des colis de Noël**
destinés aux 75 ans et plus.



29 NOVEMBRE collecte pour la banque alimentaire



350kg de denrées alimentaires ont
été récoltées dans le cadre de la **collecte
annuelle de la banque alimentaire**.

Bravo aux bénévoles et à la générosité de tous.



6 DÉCEMBRE la magie des fêtes de Noël



La magie était au rendez-vous pour le **marché de Noël de l'école Hugues Aufray**, conclu par le feu d'artifice en soirée, offert par la mairie.



12 DÉCEMBRE le peuple des dunes



Enfants, parents et grand public ont découvert le spectacle créé par les élèves des deux écoles, guidés par l'artiste Emmanuel Da Silva dans le cadre d'un projet artistique commun proposé et financé par la mairie.



8 DÉCEMBRE lancement des travaux de l'église St Goal



Les travaux du clocher ont débuté le 8 décembre avec la dépose des cloches. En janvier 2026, ils se poursuivent par le renforcement des contreforts, des interventions sur la charpente de la nef et la dépose de la couverture du clocher, la reprise de sa charpente et la pose d'une nouvelle couverture.



25 DÉCEMBRE Cadeau surprise !



Un léger manteau de neige a recouvert la commune le matin de Noël.



« UN APPÉTIT DE GÉANT » : un spectacle participatif et poétique

- Méliscènes 2026 s'inscrit comme un projet artistique et culturel à l'échelle de l'intercommunalité. Le festival met en scène
- « Un Appétit de Géant », qui mêle marionnettes géantes, sculpture participative, théâtre d'objets et arts plastiques.



Pour sa 25^e édition, le festival de marionnettes et théâtre d'objets, Méliscènes, réitère ses multiples

rendez-vous culturels entre ateliers, spectacles et déambulation, répartis sur les 24 communes du territoire d'AQTA.

Locoal-Mendon accueillera le spectacle "Marjan, le dernier lion d'Afghanistan", un conte contemporain tiré de l'histoire vraie du lion Marjan, devenu le symbole du courage du peuple afghan. L'histoire de l'Afghanistan se raconte autour de la relation entre le gardien du zoo et les animaux.

Un projet participatif

Le projet invite les habitants - petits et grands - à devenir acteurs. Des ateliers de fabrication de « bestioles » (créatures imaginaires, petites ou grandes, en papier mâché, carton, matériaux récupérés...) seront organisés à la médiathèque ainsi que dans des lieux culturels du territoire. Ces bestioles rejoindront des vivariums

collectifs, décorés de végétation, qui habiteront les espaces publics avant la grande déambulation.

Une déambulation spectaculaire et festive

En mars, les géants, notamment deux figures emblématiques nommées « Anouk la jardinière » et « Mao le pêcheur », silloneront le pays d'Auray, parfois en vélo charrette, pour présenter le travail collectif : bestioles, vivariums, décor, mais aussi graines, végétation et symboles d'un lien renouvelé entre nature, territoire, alimentation et création.

PRATIQUE

Billetterie à partir du 1^{er} février 2026

Théâtre et marionnette

Spectacle familial à partir de 7 ans

Mardi 17 Mars, 19h - salle Emeraude

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE

Le PCS (Plan Communal de Sauvegarde) est un document opérationnel élaboré par une commune pour organiser la gestion d'une crise (catastrophe naturelle, accident majeur, etc.). Il définit les moyens, les procédures et l'organisation à mettre en place pour protéger la population.

Présenté lors du dernier conseil municipal, c'est un outil de coordination entre élus, services municipaux et acteurs locaux.

Les habitants volontaires peuvent intégrer la liste des bénévoles du plan communal de sauvegarde.

Toute aide est la bienvenue :
> inscrivez-vous auprès de la mairie.

CONTACT :
accueil@locoal-mendon.fr



LA SALLE ÉMERAUDE DÉVOILE SA NOUVELLE SAISON CULTURELLE

• Spectacles vivants, concerts, théâtre, humour, jeune public... la nouvelle saison promet encore une fois diversité et émotions partagées.

La Salle Émeraude poursuit son inscription dans le paysage culturel, véritable lieu vibrant et accessible à tous. Cette saison est ainsi tournée vers la découverte et l'ouverture. Au programme : des artistes locaux et régionaux, des têtes d'affiche, des créations originales, et des spectacles pensés pour toute la famille. Présentation des temps forts du début de saison 2026.



©Maria Menguy

Samedi 7 février

- Seahan et Le duo Menguy-Bérenguer

> Soirée 100% irlandaise !

Seahan : Portés par la finesse du fiddle, la fougue de la guitare et l'harmonie de leurs voix, Johanne et Nicolas entraînent le public dans l'aventure de Seahan : un voyage musical entre intimité et énergie festive, où récit et virtuosité se mêlent aux embruns de l'île d'Émeraude.

Le duo Menguy-Bérenguer : Encore un album de musique irlandaise interprétée par des Bretons ? Attention ! Complémentarité, recherche et création guident ces deux musiciens d'exception. Loin des clichés, le répertoire irlandais se déploie ici dans des arrangements épurés et une ornementation maîtrisée.



Dimanche 1^{er} Mars

- "Retours"

> Théâtre de Lorient en itinérance

Le Théâtre de Lorient, scène nationale, part sur les routes pour aller à la rencontre des habitants. Leur deuxième passage à Locoal-Mendon sera l'occasion de découvrir la création "Retours" accessible, sensible et portée par des comédiens d'exception. Une immersion dans un théâtre vivant, proche du public.

"Retours, pour l'éternel retour de ce fils disparu dans une avalanche et qui revient chez ses parents, avant de disparaître et revenir à nouveau, encore et encore apportant un comique de situation grandissant. Avec pour thème de prédilection les noyaux familiaux et les relations parents-enfants, le rythme de ce texte, à l'image d'une enquête policière, installe doucement une proximité et une tension."



Samedi 4 avril

- Gabriel Saglio

> Concert de chanson métissée

Chanteur généreux et engagé, Gabriel Saglio tisse un pont entre chanson française et sonorités africaines. Ses textes poétiques, son énergie rayonnante et ses musiciens groovy offrent un spectacle chaleureux, profondément humain et ouvert sur le monde.



Samedi 25 avril

- BirdBox

> Concert pop

BirdBox propose une pop puissante et lumineuse, portée par des mélodies accrocheuses et une présence scénique captivante. Entre modernité et sensibilité, le groupe dévoile un univers musical vibrant qui séduit un public toujours plus large.

WEEK-END 100 % FEMININ



Samedi 16 mai

- Mary L*Asterisk

« Mary L*Asterisk trace sa route et essaime sa « chanson pop voyageuse » : chanson française dé-poussiérée, emprunte de multiples influences musicales, d'une poésie percussive et d'un groove dont elle seule a le secret... Mary* sort des cadres et impose son style ! Après de nombreuses années en solo, elle partage aujourd'hui la scène avec le talentueux Julien Goultorbe à la batterie. »



Dimanche 17 mai

- Concert "gospel Morbihan"

La chorale Gospel Morbihan dirigée par Anne Sorgues depuis 2011 est constituée d'une cinquantaine de choristes répartis en 4 pupitres. Basé à Auray et Ploemeur, ce chœur interprète des gospels traditionnels et modernes empreints de spiritualité et d'énergie et se produit, essentiellement dans le Morbihan, accompagné de musiciens talentueux. Venu en 2025 pour soutenir le projet de rénovation de la chapelle, ils reviennent le 17 mai à Emeraude.

PRATIQUE

Billetterie en ligne pour chaque concert sur www.locoal-mendon.bzh



LES COURS DE L'ÉCOLE HUGUES AUFRAY VÉGÉTALISÉES

- Initié en 2023, le projet de végétalisation des cours de l'école Hugues Aufray se concrétise avec les travaux menés depuis l'automne.



Les cours de récréation de l'école Hugues Aufray ont connu une transformation paysagère afin de les rendre plus fraîches, plus naturelles et mieux adaptées aux usages des enfants. **Ce projet répond aux enjeux climatiques tout en renforçant la dimension pédagogique et écologique de l'établissement.**

Initiée en 2023 avec l'ONG Bleu Versant, la démarche a permis une première sensibilisation des élèves au cycle de l'eau et à la désimperméabilisation des sols, notamment à travers la création d'un jardin de pluie, véritable support pédagogique. Ces premières actions ont ouvert la voie à une réflexion collective associant élèves, enseignants et animateurs.

L'année 2025 marque une étape décisive avec l'entrée du projet en phase opérationnelle. Après plusieurs études techniques (réseaux, hydraulique, diagnostics), un cabinet de paysagistes a été missionné pour concevoir et suivre les travaux. Ceux-ci ont débuté à l'automne 2025, pendant les vacances scolaires.

Le projet repose sur des principes forts : désimperméabilisation massive des sols, gestion des eaux pluviales à la parcelle, végétalisation importante avec plus de quarante arbres plantés, et diversification des usages. Les cours accueillent désormais des espaces de jeux en matériaux perméables, des zones calmes et ombragées, des coins lecture, un potager renforcé et des cheminements accessibles à tous.

GLAZGO : le transport à la demande au service des habitants

- Glazgo est le service de transport à la demande mis en place début septembre 2025, pour faciliter les déplacements du quotidien sur le territoire.

Souple et accessible, Glazgo, le service de transport à la demande de l'intercommunalité, permet de se déplacer d'un arrêt à un autre, selon ses besoins, tout en favorisant une mobilité plus durable. Le fonctionnement est simple : les trajets s'effectuent entre des arrêts identifiés, tous consultables sur la carte interactive disponible sur le site Glazgo.fr.

Ce dispositif permet de desservir efficacement le territoire des 24 communes d'AQTA en offrant une solution pratique pour rejoindre un pôle de services, une correspondance ou un centre-bourg.

L'achat des titres de transport (ticket unitaire, ticket journée, carnets ou coupon d'abonnement) se fait facilement via l'application Tixipass, offrant une gestion rapide et dématérialisée des déplacements.

La réservation d'un trajet à la demande s'effectue soit sur l'application Mymobi, soit par téléphone au 02 97 01 22 20. Ce service pensé pour tous contribue à réduire l'usage de la voiture individuelle et à renforcer l'accessibilité du territoire.



LE SAVIEZ-VOUS ?

Depuis la mise en place de GlazGo, 747 trajets ont été effectués avec point d'arrivée et/ou départ de Locoal-Mendon (109 en septembre ; 222 en octobre ; 416 en novembre), ce qui fait de la commune la plus utilisatrice du service.



EAU JARDIN 2026 : découvrez le programme



• *L'événement pour promouvoir la gestion des espaces au naturel et les alternatives aux pesticides revient sur la commune avec toute une série d'animations.*

Le printemps est l'occasion pour le syndicat mixte de la Ria d'Etel (SMRE) de proposer des temps forts sur les différentes communes du bassin versant de la Ria d'Etel pour sensibiliser à la gestion des ressources naturelles.

Sur Locoal-Mendon, plusieurs animations sont d'ores et déjà programmées.

À commencer à la médiathèque : **du 1^{er} au 31 mars, retrouvez l'exposition d'herbier d'Emilie Vast**, 12 illustrations des essences de plantes et d'arbres présentes sur notre territoire.

Samedi 14 mars, participez au chantier nature d'arrachage de baccharis et de collecte de déchets, de 13h à 17h à Kergoual. Venez agir concrètement pour la nature et enlever une plante qui envahit les espaces naturels avec le SMRE et l'association Les Mains dans le sable pour dépolluer la nature.

La médiathèque propose également un **programme familial avec, mercredi 18 mars**, la projection de 6 courts-métrages sur le thème du jardin, à 10h, pour les enfants à partir de 4 ans. L'après-midi, place aux jeux de société sur le thème de la nature, de 14h30 à 17h30. **Jeudi 26 mars, la séance bébé lecteurs** de 10h15 pour les 0-3 ans, s'adaptera aussi à l'événement, avec une lecture sur le thème "arbre et eau".

Enfin, une **discussion-échange avec un maraîcher-semencier** intitulée « Plantes prolifiques au potager, avantageuses ou envahissantes ? » est prévue **mercredi 25 mars**, de 15h30 à 17h à la médiathèque.

La fête du printemps comme point d'orgue

Temps fort des animations menées dans le cadre d'Eau Jardin, la fête du printemps est en pleine préparation. Elle aura lieu, comme l'an dernier, **au parc Saint Eloi, de 10h30 à 13h samedi 28 mars**. Différents stands à la fois informatifs et ludiques sont prévus autour des pièges de frelons asiatiques, de sensibilisation au compostage, des conseils sur les plantes, etc.

Pour clôturer ce programme, **lundi 30 mars, rendez-vous à 18h à la salle Emeraude pour une conférence sur les plantes envahissantes et la santé humaine**, avec Olivier Audras de Fredon Bretagne.

En bref

PENSEZ AU RECENSEMENT CITOYEN À 16 ANS !



Vous avez 16 ans ? N'oubliez pas de vous faire recenser en mairie dans les trois mois qui suivent votre anniversaire.

Ce recensement citoyen est obligatoire pour tous les jeunes Français. Il permet :

- d'être convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC),
- d'obtenir l'attestation de recensement, nécessaire pour passer certains examens (brevet, baccalauréat, permis de conduire...),
- d'être inscrit automatiquement sur les listes électorales à 18 ans.

La démarche est simple : il suffit de se présenter en mairie (ou de faire la demande en ligne) muni d'une pièce d'identité et du livret de famille.

LE GOÛTER DU NOUVEL AN



Le CCAS de Locoal-Mendon organise son traditionnel goûter du nouvel an pour les habitants de plus de 60 ans, le **mardi 27 janvier 2026**, animé par « Les fréros de la ria ».

Sur inscription obligatoire auprès du CCAS au 02 97 24 51 02.

CARNAVAL 2026



Le carnaval de Locoal-Mendon se prépare pour une nouvelle édition haute en couleur ! Cette année, le thème est la musique. Petits et grands sont invités à participer avec la création d'un char ou à se costumer.

Rendez-vous le **samedi 4 avril 2026** pour défilé, chanter et danser en rythme dans les rues de la commune.

Conseils EN BREF

17 DÉCEMBRE

ADMINISTRATION GÉNÉRALE

- Présentation du Plan Communal de Sauvegarde
> Pour à l'unanimité
- Approbation du procès-verbal de la séance du 24 septembre 2025
> Pour à l'unanimité
- Projet de raccordement des parcs éoliens flottants en Bretagne Sud - Avis défavorable sur l'autorisation environnementale
> Pour à la majorité, 1 abstention
- Raccordement électrique des parcs éoliens flottants en Bretagne Sud - Avis défavorable sur la déclaration d'utilité publique pour la création de liaisons sous-marines et souterraines de 225 kV
> Pour à la majorité, 1 abstention
- Morbihan Énergies
- Modification des statuts
> Pour à l'unanimité

TRANSPORT SCOLAIRE

- Convention de délégation de compétence à la région Bretagne
> Pour à l'unanimité

- Rapport annuel 2024 de l'office de tourisme intercommunal de la Baie de Quiberon
> Pour à l'unanimité

FINANCES

- Mandat spécial pour le Congrès des Maires 2025
> Pour à l'unanimité

- Vote des tarifs pour la salle Émeraude
> Pour à l'unanimité

- Vote des autres tarifs
> Pour à l'unanimité

- Autorisation à engager, liquider et mandater les dépenses d'investissement avant le vote du budget primitif 2026
> Pour à l'unanimité

- Débat d'orientations budgétaires pour l'année 2026.
> Le Conseil municipal prend acte.

- Animation pour le Téléthon 2025 et versement d'une subvention
> Pour à l'unanimité

- Demande de subvention « Association Chapelle Saint-Paul »
> Pour à l'unanimité

RESSOURCES HUMAINES

- Adhésion à la complémentaire santé
> Pour à l'unanimité

- Modification du tableau des emplois et des effectifs
> Pour à l'unanimité

FONCIER

- Cession du délaissé de chemin ZO n°175
> Pour à l'unanimité

- Constitution d'une servitude sur la parcelle ZL269
> Pour à l'unanimité

Retrouvez le détail des délibérations sur www.locoal-mendon.bzh

L'EXPRESSION DE L'OPPOSITION

En ce début d'année 2026, nous vous adressons nos vœux les plus chaleureux de santé, de sérénité et d'épanouissement. Que cette année vous apporte des moments de réussite, de solidarité et de partage. En tant qu'élus municipaux d'opposition, nous poursuivons notre engagement au service de l'intérêt général, dans le respect du rôle qui est le nôtre. L'année sera marquée par une échéance importante pour la vie démocratique locale, les élections du mois de mars.

Nous saluons l'ensemble des acteurs qui contribuent chaque jour à la vitalité de notre commune : agents municipaux, associations, commerçants, entreprises locales, bénévoles et toutes celles et ceux qui œuvrent

pour renforcer le lien social. Leur engagement quotidien mérite d'être reconnu.

Nous restons disponibles pour vous accompagner, relayer vos préoccupations et participer, avec l'ensemble du conseil municipal, à la bonne marche de la collectivité. Notre volonté demeure d'agir avec sérieux, transparence et respect du débat démocratique.

Que 2026 soit une année de cohésion, de confiance et d'espérance pour notre commune. Très belle année à toutes et à tous.

"Construisons l'avenir avec vous"

Jean-Maurice Majou, Corinne Kervadec,
Anne-Laure Le Port, Nicolas Debethune, Murielle Rieux

Dossier

ELECTIONS, MODE D'EMPLOI

Voter, c'est participer à la vie démocratique locale et contribuer aux choix qui façoneront la commune pour les années à venir. Les élections municipales auront lieu les 15 et 22 mars 2026. De la préparation au déroulement, découvrez le fonctionnement de ce temps fort démocratique.



ÉLECTIONS : comment ça marche ?

À trois mois des élections municipales, rappel des grandes étapes d'organisation et de fonctionnement de ce temps démocratique.

Les élections municipales permettent aux citoyens de choisir leurs représentants locaux : les conseillers municipaux. Ces derniers élisent ensuite le maire et les adjoints, chargés de gérer la vie quotidienne de la commune.

Les conseillers municipaux élus représentent les habitants et prennent des décisions qui ont un impact concret sur leur quotidien.

Ils votent le budget communal, définissent les projets et participent à la mise en œuvre des politiques publiques locales.

Temps fort démocratique, les élections permettent ainsi aux habitants de s'exprimer directement sur l'avenir de leur commune et sur les orientations qui guideront l'action municipale pour les années à venir.

Qui peut voter ?

- les citoyens français âgés de 18 ans ou plus,
- les ressortissants de l'Union européenne résidant en France (pour les élections municipales uniquement),
- les électeurs inscrits sur les listes électorales de la commune.

LISTE ÉLECTORALE

Les listes électorales regroupent tous les citoyens autorisés à voter. Pour y figurer, il faut être inscrit en mairie avec une pièce d'identité et un justificatif de domicile. Vous avez jusqu'au **6 février 2026** pour faire votre démarche en mairie (jusqu'au **4 février** en ligne). Une commission de contrôle se réunit une fois par an pour vérifier la régularité des inscriptions et radier des électeurs de la liste (cas de déménagement non signalé par exemple), afin d'assurer des élections transparentes et équitables.



plus d'infos
par ici



BUREAUX DE VOTE

Chaque électeur est rattaché à un bureau, indiqué sur sa carte électorale. C'est le lieu de vote. À Locoal-Mendon, tous les électeurs se rendent à la salle Emeraude, où sont répartis les 3 bureaux de vote. Ils correspondent au territoire de la commune divisé en 3 grands secteurs géographiques.

CARTE ÉLECTORALE

La carte électorale est un document officiel qui prouve l'inscription d'une personne sur les listes électorales. Elle indique l'identité et le numéro d'électeur, ainsi que le numéro et l'adresse du bureau de vote. Le jour de l'élection, elle facilite le vote pour repérer l'électeur sur la liste des votants au sein du bureau (environ 1000 personnes par bureau de vote). Pour les nouveaux inscrits, elle sera envoyée quelques jours avant l'élection par voie postale.



BON À SAVOIR :

Vous pouvez vérifier votre inscription sur la liste électorale et votre bureau de vote sur le site service-public.gouv.fr
> Démarches et outils > « Vérifier votre inscription électorale et votre bureau de vote »

LE SAVIEZ-VOUS ?

La commune est un acteur central de l'organisation des élections municipales. Le maire agit sous l'autorité de l'État pour garantir le bon déroulement du scrutin, assurer l'organisation matérielle et administrative des élections, dans le respect des règles électorales et des principes démocratiques : neutralité, égalité et transparence.

LE DÉROULEMENT DU VOTE

Le jour de l'élection, l'électeur :

01

Se présente dans son bureau de vote muni d'une pièce d'identité obligatoire, et sa carte électorale (recommandée mais non obligatoire).

02

Prend une enveloppe et les bulletins de vote.
La prise de plusieurs bulletins est obligatoire.

03

Exprime son choix dans l'isoloir.

05

Dépose son bulletin dans l'urne.

04

Se présente auprès des membres du bureau.

06

Signe la liste d'émargement.



Le dépouillement : c'est le comptage officiel des votes après une élection. Il est public et garantit la transparence du scrutin. Il a lieu dès la fermeture des bureaux de vote. Lors du dépouillement en France, les votes sont comptés par les membres du bureau de vote (président, assesseurs, secrétaire) aidés de scrutateurs, souvent des citoyens volontaires, afin de garantir la transparence du scrutin.

Vote nul: si le bulletin est raturé, déchiré, annoté, s'il contient plusieurs bulletins différents dans la même enveloppe ou si c'est la propagande de campagne qui est insérée à la place du bulletin, le vote sera considéré comme nul. Il n'est pas pris en compte dans le résultat final.

27 élus dont 2 conseillers communautaires

Lors des prochaines élections municipales, le nombre de conseillers municipaux sera porté de 23 à 27. Cette augmentation s'explique par l'évolution démographique de la commune : le nombre d'habitants a dépassé 3 500 en 2021, seuil qui entraîne automatiquement un ajustement du nombre de représentants conformément à la législation. Aussi, 2 de ces 27 élus représenteront la commune au sein de l'intercommunalité. Ils seront conseillers communautaires d'Auray Quiberon Terre Atlantique.

Chiffres clés



3608

habitants sur la commune



3

Nombre de bureaux de vote sur Locoal-Mendon



6 février 2026

Date de fin d'inscription sur les listes électorales



8h à 18h

Heures d'ouverture des bureaux de vote

ÉLECTIONS DU CME : un exercice pédagogique

- Entre octobre et décembre, les enfants des deux écoles ont vécu un temps démocratique en élisant leurs représentants au conseil municipal des enfants. Explications et retour en images de cet exercice pédagogique.

Le conseil municipal des enfants (CME) est une instance participative qui permet aux jeunes citoyens de s'impliquer dans la vie de la commune. Il offre aux enfants l'opportunité de découvrir la démocratie, le débat et l'engagement citoyen.

Sur Locoal-Mendon, cette élection a lieu tous les deux ans (durée du mandat des jeunes élus) et concernent les élèves du CE1 au CM2. Le CME se composent de six élèves de chaque école, avec, si possible, une représentation paritaire.

Comment se déroule l'élection du CME ?

Début octobre, une présentation du CME a été faite en classe auprès des élèves de CE1, CE2, CM1, CM2 pour expliquer le rôle du CME, le déroulement des élections et inciter les élèves à s'engager.

Les élèves de CE2 et CM1 volontaires ont ensuite présenté leur candidature, accompagnée d'une à trois idées de projets. Ils ont ensuite réalisé une affiche de campagne pour présenter leurs idées auprès des élèves électeurs de leur école (du CE1 au CM2).



Le 25 novembre, les jeunes électeurs se sont présentés en mairie pour élire leurs représentants. Les élections se sont déroulées selon un processus proche de celui des élections officielles : carte électorale, prise des bulletins de vote et enveloppe, passage à l'isoloir, vote dans l'urne et signature.

Ensuite, les enfants candidats et membres de l'ancien CME se sont rassemblés en fin de journée pour assurer le dépouillement avant l'annonce des résultats auprès de leurs camarades.

Le 9 décembre dernier, le conseil municipal des enfants s'est réuni pour

son conseil d'installation afin d'élire maire et adjoint, chacun représentant une école et, si possible, de façon paritaire. Après trois tours à bulletin secret, Victoire, en classe de CE2 à l'école Notre Dame des Fleurs a été élue maire du CME et Maxime, en classe de CM1 à l'école Hugues Aufray, est son adjoint.

Prochaine étape : passage en revue et priorisation des projets pour 2026, qu'ils commenceront par présenter lors des voeux du 23 janvier, avant de se réunir tout au long de l'année en vue de réaliser leurs premières actions.



Bravo aux nouveaux élus !

- Les membres du CME, entourés des représentants du Souvenir français et de Karine Bellec, maire.

De gauche à droite :

- 1^{re} rangée : Agathe LE MENE, Maëline LE LOUPP, Wendy QUILLAY, Lyson BERTHY, Julian COLAS, Loën DONATO COYAC, Saul LEHO
- 2^e rangée : Maxime PICHON, adjoint au maire ; Victoire BLAISE, maire, Lucie LE GARREC, porte-drapeau, Salomé TRANCHARD LE MASLE, porte-drapeau suppléante.



Un engagement concret des jeunes élus

Les enfants élus au CME représentent les enfants de la commune. Ils proposent des projets pour améliorer la vie locale pour les jeunes mais aussi pour toute la population. Ils participent à des réunions et événements municipaux et découvrent concrètement le fonctionnement d'une collectivité.

En séance, les enfants partagent leurs idées et échangent sur la faisabilité des projets : est-ce facile à réaliser ? Quels moyens faut-il pour mettre en place cette action ?

Est-elle importante pour la population ? Ils décident, ensemble, à leur sélection et leur mise en œuvre.

De la création de boîte à livres à l'organisation d'opérations solidaires, en passant par l'organisation d'une fête pour les jeunes, les projets sont variés mais défendent un intérêt commun : améliorer la vie collective à Locoal-Mendon.

Pour ce nouveau mandat, les enfants envisagent entre autres de créer des événements festifs (soirée cinéma, renforcer la fête des jeunes, développer d'autres fêtes au printemps et/ou à

l'automne, mener des actions nature (potager en commun, embellissement du bourg, etc.), créer des rencontres entre les écoles et avec les ainés, etc.



Un apprentissage de la citoyenneté



Le CME participe aussi activement à la vie citoyenne, notamment lors des cérémonies commémoratives du 11 novembre, du 8 et 27 mai et des actions mémorielles menées en partenariat avec les associations patriotiques.

En 2025, à l'occasion des 80 ans de la libération de la poche de Lorient, le CME s'est associé au Souvenir français pour la rénovation des tombes des soldats locoalo-mendonnais et contribué, avec l'Anacr, à l'organisation des cérémonies du 8 mai et du 27 mai, en l'honneur des résistants locoalo-mendonnais. Leur implication leur a valu le prix coup de cœur

départemental de l'ACGDMA56, association d'anciens élus du Morbihan et de l'AMF56.

Pour prolonger cet engagement citoyen, cette nouvelle mandature débute avec un partenariat avec l'association du Souvenir français. Le nouveau CME dispose désormais d'un porte-drapeau officiel pour les cérémonies commémoratives. À l'occasion du conseil d'installation les jeunes élus ont désigné Lucie LE GARREC comme porte-drapeau et Salomé TRANCHARD-LE MASLE comme suppléante, en présence d'André LE VAILLANT, Jo LE ROLLE et Pierre LE BASTARD du Souvenir français.

À la découverte...

... DU KAN AR BOBL : LE CHANT DU PEUPLE

- Né en 1973, le Kan ar Bobl – littéralement “le chant du peuple” en breton – est l’un des grands rendez-vous culturels de Bretagne. Concours populaire, scène ouverte et véritable vitrine du patrimoine vivant, il rassemble chaque année chanteurs, musiciens, conteurs, jeunes talents et passionnés de culture bretonne.

Un concours pour faire vivre le patrimoine breton

Créé par Polig Monjarret, le Kan ar Bobl a pour vocation de préserver et transmettre les traditions musicales et orales de Bretagne. Chants en breton ou en gallo, musiques traditionnelles, contes, duos, groupes ou solos... toutes les formes d’expression du patrimoine y sont les bienvenues.

Loin d'être un simple concours, c'est un espace où se rencontrent générations et territoires : enfants des écoles, artistes confirmés, amateurs, groupes émergents... Le Kan ar Bobl contribue depuis plus de 50 ans à garder vivante une culture en constante évolution.

COMMENT ÇA MARCHE ?

Le concours se déroule en plusieurs étapes :

- Des rencontres locales un peu partout en Bretagne : ce sont les phases de sélection où chacun peut participer.
- Des catégories variées : chant à écouter, chant à danser, instruments, groupes musicaux, contes, catégories scolaires...
- Une grande finale organisée chaque printemps en Bretagne centrale, dans une ambiance conviviale faite de concerts, fest-noz, animations et rencontres.

Ces étapes permettent de révéler de nouveaux talents, de valoriser les pratiques amateurs et de renforcer le lien entre les territoires bretons.

RENDEZ-VOUS EN MARS !

L'édition 2026 du Kan ar Bobl se prépare déjà. Les rencontres locales auront lieu dès le début d'année et la date de la sélection de notre secteur est fixée au **samedi 28 mars 2026** à Locoal-Mendon ; pour d'avantage de précisions, se tourner vers Ti Douar Alre (tidouaralre.com) en charge de l'organisation. La finale a lieu à Pontivy le **11 et 12 avril 2026**.

Que vous soyez musicien, chanteur, conteur... ou simple curieux, le Kan ar Bobl est un moment unique pour découvrir la richesse du patrimoine breton et soutenir les talents d'aujourd'hui.





... DU KAN AR BOBL : LE CHANT DU PEUPLE

Né en 1973, le Kan ar Bobl – littéralement “le chant du peuple” en breton – est l’un des grands rendez-vous culturels de Bretagne. Concours populaire, scène ouverte et véritable vitrine du patrimoine vivant, il rassemble chaque année chanteurs, musiciens, conteurs, jeunes talents et passionnés de culture bretonne.

Ur genstrivadeg evit sevel glad Breizh hag er lakaat da veviñ

Krouet eo bet Kan ar Bobl get Polig Monjarret get ar soñj miret ha treuzkas an hengouniou sonet ha komzet a Vreizh. Kanaouennou e brezhoneg pe e gallaoueg, sonerezhiou hengounel, kontadennoù, koupladoù, strolladoù pe tud en o-unan... Razh an doareoù da ezteurel ar glad a zo daet mat.

N’eo ket ur genstrivadeg hepken, pell doc’h eno ; ul lec’h hag un digarez d’ar rummadoù ha d’an tiriadoù d’en em gavet an eil get ar re arall : bugale ar skolioù, arzerion arroutet, amaterion, strolladoù é tonet àr wel... A-c’houde 50 vlez bremañ e sikour Kan ar Bobl da zerc’hel bev ur sevenadur é cheñch dizehan.

HA PENAOS EH A EN-DRO ?

Meur a bazenn ‘zo d’ar genstrivadeg :

- Emgavioù-bro un tammig e pep lec’h e Breizh : aze e vez rakdibabet ar berzhidi a yay d’ar gourfenn, pep unan a c’hell kemper perzh.
- Meur a rummad dishañval : kan a-boz, kan da zañsal, benveger soniñ, strolladoù sonerion, kontadennoù, skolioù...
- Bep blez da gours an nevez-hañv e vez aozet ur mell gourfenn e Kreiz-Breizh ; plijadur ‘vez ha lan a draou à vez kinniget : sonadegoù, festoù-noz, abadennoù hag emgavioù.

Kement pazenn a zo un digarez evit tud nevez da ziskouez o ampartiz, da lakaat àr wel pleustroù amatourion ‘zo ha da greñvaat al liammoù etre ar pastelloù-bro.

EMGAV A-BENN MIZ MEURZH !

Ec’h aprestiñ an tennad 2026 e vêr dija. Adal penn-kentañ ar blez e vo dalc’het an emgavioù-bro ; kani hor c’hornad vo d’ar **Sadorn 28 a viz Meurzh 2026**, e Lokoal-Mendon ; evit gouiet hiroc’h, en em droiñ davet Ti Douar Alre (tidoualarre.com), karget da aoziñ an devezh. Ar gourfenn a vo e Pondi, d’an **11 ha d’an 12 a viz Ebrel 2026**.

A pa vehec’h sonour, kanour, kontour... pe ken nemet broudet get ar c’hoant gwelet ha tañvaat, n’eus ket gwelloc’h digarez eget Kan ar Bobl evit dizoloñ pinvidigezh glad Breizh ha roiñ kalon d’an arzerion a-vremañ.

À la médiathèque ...

L'ESPACE INFORMATIQUE

La médiathèque met à disposition du public, 3 ordinateurs (dont 1 dédié prioritairement aux PMR) connectés à Internet ainsi qu'une imprimante.

Les abonnés du réseau des Médiathèques Terre Atlantique peuvent s'y connecter grâce à leurs identifiants portail. Une fois connectés, les utilisateurs bénéficient d'un espace de stockage personnel de 2Mo.

La médiathèque propose également une connexion Wifi gratuite.

Les personnes non-abonnées au réseau peuvent également accéder à ce service gratuitement en se renseignant auprès des bibliothécaires.



Il est possible d'imprimer des documents :

- Impression en noir et blanc : 0.10€
- Impression en couleurs : 0.30€
 - Impression de CV et lettre de motivation : gratuit

COUPS DE DU JARDIN DE LECTURE



LA TRÈS CATASTROPHIQUE VISITE DU ZOO

de Joël Dicker

Edition Rosie et Wolfe
2025 – R DIC

« Aussi bien pour les adolescents (collège) que pour les adultes, un bon moment de lecture, léger et drôle »



LADY MOND

de Joël Raguénès

Calmann-Lévy – 2025 – BR R RAG

« Le destin d'une femme devenue experte et marchande d'art, de Belle-Isle-en-Terre à Paris, jusqu'à Londres »

Agenda et état-civil

Janvier

JUSQU'AU 4 FÉVRIER

- Exposition "costumes traditionnels d'antan"
- > Vernissage le 10 janvier
Médiathèque

JUSQU'AU 28 FÉVRIER

- Exposition "Les bleues"
- > Photographie
Médiathèque

MERCREDI 21

- Championnat départemental d'échecs
- > Pour les scolaires
Salle Emeraude, 13h

VENDREDI 23

- Vœux à la population
- > Cérémonie
Salle Emeraude, 19h

SAMEDI 24

- Soirée dansante et repas
- > Hermine football
Salle Emeraude, à partir de 19h

MARDI 27

- Goûter du nouvel an
- > Proposé par le CCAS
Salle Emeraude, 14h30

SAMEDI 31

- Loto
- > APEL école Ste Anne Landaul
Sur inscription
Salle Emeraude, 20h

Février

SAMEDI 7

- Concert de soutien de l'église Saint-Goal
- > Seahan, Menguy/Berenguer
Salle Emeraude, 20h

SAMEDI 28

- Fest-Noz
- > Association
Les Amis de Johanna
Salle Emeraude, 19h

Mars

DU 1^{ER} AU 31

- Exposition
« L'herbier d'Emilie Vast »
- Médiathèque

DIMANCHE 1^{ER}

- "Retours"
- > Théâtre - Itinérance
du théâtre de Lorient
Salle Emeraude,
à partir de 17h

DIMANCHE 8

- Théâtre "Indifférence"
- > Org. CCAS
Salle Emeraude, 15h

DIMANCHE 15

- Elections municipales
- Salle Emeraude, 8h-18h

MARDI 17

- Le Dernier Lion
d'Afghanistan
- > Mélicsènes 2026
Salle Emeraude, 19h

MERCREDI 18

- Projection de courts
-métrages sur le thème
du jardin
- Médiathèque, 10h30

- Après-midi jeux de société
sur le thème de la nature
- > Eau Jardin
Médiathèque, 14h30

DIMANCHE 22

- Elections municipales
- Salle Emeraude, 8h-18h

MERCREDI 25

- Echange avec un maraîcher
-semencier « Plantes prolifiques
au potager, avantageuses
ou envahissantes ? »
- > Eau Jardin
Médiathèque, 15h30

JEUDI 26

- Bébés lecteurs
- « Arbre et Eau »
- > Eau Jardin
Médiathèque, 10h15

SAMEDI 28

- Kan Ar Bobl 2026
- > Voir page 16
Salle Emeraude,
sur la journée

LUNDI 30

- Conférence sur les plantes
envahissantes et la santé
humaine
- > Eau Jardin
Salle Emeraude, 18h

Avril

SAMEDI 4

- Carnaval

Défilé dans le bourg

- Concert Gabriel Saglio

> Saison culturelle

Salle Emeraude, 20h

DIMANCHE 5

- Fest noz

> Association Sourire à la Vie

Salle Emeraude, 18h30



NAISSANCES

15 octobre
Emily RICKETT

11 novembre
Stan LE NINIVIN

20 novembre
Noé GUILLEMOT

1^{er} décembre
Andréa DIACKIW SAINTOT

6 décembre
Adèle GRANDJEAN

17 décembre
Lucas BÉDROSSIAN



MARIAGES

18 octobre
Matthieu LE PELVE et
Géraldine DAGORNE



DÉCÈS

5 octobre
Marie-Paule RIEUX
épouse COLLET



**Karine BELLEC, Maire et le Conseil municipal
vous convient à la cérémonie des voeux**

**Vendredi 23 janvier 2026
à 19h à la salle Emeraude**

**Karine BELLEC, an Itron Maerez hag ar C'huzul-kêr
ho kouvi da lid deiz kentañ ar blez**

**d'ar Gwener 23 a viz Genver 2026
da 7e noz er sal Emeraude**